



TRIBUNAL DE JUSTICIA ELECTORAL
DEL ESTADO DE BAJA CALIFORNIA

Síntesis Informativa

POLÍTICA ELECTORAL

INSTITUCIONES LOCALES - NACIONALES / GENERALES

- NACIONALES

ANIMAL POLÍTICO.

“QUE AMLO DIGA QUE SERÁ GUARDIÁN DE LAS ELECCIONES NO ES PROPAGANDA, RESUELVE INE”

El Instituto Nacional Electoral (INE) desechó una acusación del PAN contra el presidente Andrés Manuel López Obrador por un supuesto uso indebido de recursos públicos y propaganda electoral indebida.

<https://www.animalpolitico.com/2020/07/amlo-guardian-elecciones-propaganda-ine/>

GENERALES POLÍTICA ELECTORAL

- LOCALES

LA VOZ DE LA FRONTERA.

“PRESENTA PAN ACCIÓN DE INCONSTITUCIONALIDAD CONTRA LEY GANDALLA”

El PAN trabajará en dos vías para combatir la llamada “Ley gandalla”, uno es apoyando la petición de referéndum que promociona un grupo de ciudadanos y la otra por la vía legal, con una acción de inconstitucionalidad ante la Suprema Corte de Justicia de la Nación.

<https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/presentara-pan-accion-de-inconstitucionalidad-contr-ley-gandalla-5442522.html>

LA JORNADA BC.

“PIDEN PANISTAS DE BC APOYAR CONSULTA CONTRA REELECCIÓN SIN LICENCIA”

Mexicali, 2 de julio.- El Partido Acción Nacional (PAN) hizo un llamado a sus miembros activos y simpatizantes para que apoyen el movimiento de referéndum ciudadano con el fin de tumbar la denominada ley gandalla que permite a diputados y municipios reelegirse sin dejar su cargo.

<https://jornadabc.mx/tijuana/02-07-2020/piden-panistas-de-bc-apoyar-consulta-contra-reeleccion-sin-licencia>

AFN TIJUANA.

“TENDRÁ BC GOBERNANTES INDEPENDIENTES”

TIJUANA BC A 2 DE JULIO DE 2020 (AFN).- En 2021 Baja California tendrá gobernantes por la vía independiente, afirmó hoy Esteban Capella Ibarra, promotor de la iniciativa de reforma legislativa recibida por el Congreso del Estado, para facilitar la participación ciudadana en el próximo proceso electoral.

http://www.afntijuana.info/informacion_general/107997_tendra_bc_gobernantes_independientes

GOBERNADOR / GOBIERNO ESTATAL

LA JORNADA BC.

“SE ACABARON LOS ‘CACIQUES DEL TRANSPORTE’, SE ENTREGARÁN PLACAS A CHOFERES”: BONILLA

Tijuana, 2 de julio.- Al comprometerse a erradicar a los “caciques del transporte” y entregar los juegos de placas a hombres y mujeres que diariamente ofrecen sus servicios a la población, Jaime Bonilla Valdez, gobernador del estado, instruyó al Instituto de Movilidad Sustentable (IMOS) para que arranque el proceso de recepción de documentos para los futuros beneficiarios.

<https://jornadabc.mx/tijuana/02-07-2020/se-acabaron-los-caciques-del-transporte-se-entregaran-placas-choferes-bonilla>

LA VOZ DE LA FRONTERA.

“ESTE MES SE DEFINE EL FUTURO DE LA DESALADORA DE ROSARITO”

Tijuana.- Durante este mes se definiría si el proyecto de la planta desaladora de Playas de Rosarito va a continuar o es cancelado, confirmó el secretario para el Manejo, Saneamiento y Protección al Agua (SEPROA), Salomón Faz Apodaca.

<https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/este-mes-se-define-el-futuro-de-la-desaladora-de-rosarito-5443385.html>

LA CRÓNICA.

“SOLO 37 MUESTRAS CON 1400 CASOS SOSPECHOSOS DE COVID-19 EN CENTROS PENITENCIARIOS DE BC”

1400 personas Privadas de la Libertad (PPL) en Baja California, han cumplido con la definición operacional de Posibles Contagios de Covid-19 según las últimas cifras que el secretario de Salud de Baja California, Alonso Pérez, vertió en la Capital de Baja California. Y a pesar de haber 1400 casos sospechosos que cumplen la definición operacional, solo se hicieron 37 pruebas de Reacción en Cadena de la Polimerasa en Tiempo Real (PCR-RT) de los cuales 21 fueron casos positivos mientras que los 16 restantes fueron resultados negativos.

<https://www.elimparcial.com/mexicali/mexicali/Solo-37-muestras-con-1400-casos-sospechosos-de-Covid-19-en-Centros-Penitenciarios-de-BC-20200702-0027.html>

- MEXICALI

LA VOZ DE LA FRONTERA.

“CON PRUEBAS DESMIENTEN ‘AGUACHICOLEO’”

El motel El Moro, que fue señalado por Jaime Bonilla Valdez presuntamente por robar agua, en realidad es usuario del Módulo de Riego número 16 porque cuando se instaló, la Comisión Estatal de Servicios Públicos de Mexicali (CESPM) no contaba con infraestructura para brindarle el servicio.

<https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/con-pruebas-desmienten-aguachicoleo-5443939.html>

AYUNTAMIENTOS

- MEXICALI

LA CRÓNICA.

“CONFIRMA SÍNDICO RESOLUCIÓN CONTRA EX-OFICIAL MAYOR DE MEXICALI”

La Sindicatura Municipal de Mexicali emitió una sentencia de inhabilitación en contra de la ex-oficial mayor del XXI Ayuntamiento de Mexicali, derivada de una denuncia presentada por representantes de Coparmex en 2014.

<https://www.elimparcial.com/mexicali/mexicali/Confirma-sindico-resolucion-contra-ex-oficial-mayor-de-Mexicali-20200702-0019.html>

LA CRÓNICA.

“ESPERAN DEFINIR QUE HARÁN CON LAS 10 MIL CERVEZAS DECOMISADAS”

MEXICALI, B.C.-Las cerca de 10 mil unidades de cerveza que se encuentran resguardadas en las instalaciones del Palacio Municipal fueron decomisadas debido a la falta de permiso de distribución de cerveza, informó el secretario del Ayuntamiento Nezahualcóyotl Jáuregui Santillán.

<https://www.elimparcial.com/mexicali/mexicali/Esperan-definir-que-haran-con-las-10-mil-cervezas-decomisadas-20200702-0016.html>

- TIJUANA

PERIODISMONEGRO.

“OFRECE ARTURO GONZÁLEZ TOTAL RESPALDO A DIFUSIÓN EN TIJUANA DE LEY OLIMPIA”

TIJUANA.- El XXIII Ayuntamiento de Tijuana respaldará totalmente las acciones de capacitación y prevención implementadas por el Instituto Municipal de la Mujer (Immujer) Tijuana, para evitar la violencia sexual digital tipificada ya como delito mediante la Ley Olimpia, aseguró el presidente municipal Arturo González Cruz.

<https://www.periodismonegro.mx/2020/07/02/ofrece-arturo-gonzalez-total-respaldo-a-difusion-en-tijuana-de-ley-olimpia/>

UNIRADIO INFORMA.

“NO HABRÁ FILTROS EN GARITA DURANTE 4 DE JULIO, CONFIRMA ALCALDE”

TIJUANA.- El presidente municipal de Tijuana, Arturo González Cruz, informó que turistas de Estados Unidos, podrán ingresar a la ciudad sin pasar por un filtro que determine si son portadores de coronavirus y se espera que un número importante de ellos llegue para festejar el 4 de julio, Día de la Independencia en su país, dado que la autoridades norteamericanas ordenaron el cierre de algunos lugares.

<https://www.uniradioinforma.com/noticias/tijuana/605650/no-habra-filtros-en-garita-durante-4-de-julio-confirma-alcalde.html>

- ENSENADA

EL SOL DE TIJUANA.

“GOBIERNO DE ENSENADA DECLARA ESTADO DE EMERGENCIA POR RIESGOS SANITARIOS”

Ensenada.- El presidente municipal Armando Ayala Robles, firmó la tarde de este jueves, durante la Sesión del comité de Contingencia Covid-19, la declaratoria de Estado de Emergencia por Riesgos Sanitarios para todo el municipio de Ensenada, por la alza en casos positivos por coronavirus

<https://www.elsoldetijuana.com.mx/local/gobierno-de-ensenada-declara-estado-de-emergencia-por-riesgos-sanitarios-5443662.html>

FRONTERA.

“CONTINUARÁN CERRADOS BARES Y CASINOS”

El Gobierno Municipal acordó con representantes de casinos, así como la Secretaría de Salud de Baja California, que los casinos en el puerto abrirán la próxima semana solo si hay condiciones, previa valoración de la cantidad de casos de COVID-19 que se presenten en el Municipio y la entidad.

<https://www.elimparcial.com/tijuana/ensenada/Continuaran-cerrados-bares-y-casinos-20200702-0037.html>

- **ROSARITO**

FRONTERA.

“BARES DE ROSARITO ESTARÁN CERRADOS ESTE 4 DE JULIO, ASEGURA ALCALDESA”

Rosarito, BC.- Para los festejos de este 4 de julio Día de la Independencia de los Estados Unidos, en Rosarito permanecerán cerrados los bares y antros así como la playa y otros sitios de recreo con afluencia masiva, informó la alcaldesa de Rosarito, Araceli Brown.

<https://www.elimparcial.com/tijuana/rosarito/Bares-de-Rosarito-estaran-cerrados-este-4-de-julio-asegura-Alcaldesa-20200702-0033.html>

- **TECATE**

ZETA.

“EL GOBERNADOR MANDÓ A AMADOR A AMENAZARME”: ALCALDESA ZULEMA ADAMS DE TECATE

La Alcaldesa de Tecate, la morenista Zulema Adams Pereyra, denunció ante el Presidente de la República, Andrés Manuel López Obrador, y el dirigente nacional de Morena, Alfonso Ramírez Cuéllar, la actitud amenazante y hostigadora por parte del Gobernador del Estado de Baja California, Jaime Bonilla Valdez, a través de su Secretario de Gobierno, Amador Rodríguez Lozano.

<https://zetatijuana.com/2020/07/el-gobernador-mando-a-amador-a-amenazarme-alcaldesa-zulema-adams-de-tecate/>

CONGRESO

UNIRADIO INFORMA.

“LEGISLADORES TRABAJAN EN COMBATIR LA VIOLENCIA POLÍTICA”

MEXICALI.- En conferencia de prensa virtual, la diputada Miriam Elizabeth Cano Núñez abundó en los conceptos de la reforma recién aprobada a la Ley de Acceso de las Mujeres a una Vida Libre de Violencia para el Estado.

<https://www.uniradioinforma.com/noticias/bajacalifornia/605634/legisladores-trabajan-en-combatir-la-violencia-politica.html>

SENADORES / DIPUTADOS / DEPENDENCIAS INSTANCIAS FEDERALES

EL SOL DE TIJUANA.

“LA LEY OLIMPIA ES UN AVANCE PARA BAJA CALIFORNIA”

Tijuana.- Se aprobó la “Ley Olimpia”, pero aún existen delitos que no están tipificados dentro del código penal del estado y para ello se requieren hacer modificaciones legislativas así lo informó la diputada Julia Andrea González en una conferencia virtual.

<https://www.elsoldetijuana.com.mx/local/la-ley-olimpia-es-un-avance-para-baja-california-5444584.html>

JUSTICIA

LA VOZ DE LA FRONTERA.

“VALIDAN REAPERTURA DEL PODER JUDICIAL DE BC”

Por cumplir de manera puntual con los lineamientos para mitigar las infecciones respiratorias, incluida el COVID-19, la Secretaría de Salud, validó los Protocolos de Reactivación y Nueva Normalidad del Poder Judicial del Estado de Baja California.

<https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/validan-reapertura-del-poder-judicial-de-bc-5442899.html>

EL SOL DE TIJUANA.

“PRESENTAN ABOGADOS QUEJA ANTE CEDH PARA QUE ABRAN JUZGADOS”

Tijuana. – Abogados de Tijuana presentaron queja ante la Comisión Estatal de Derechos Humanos para exigir la inmediata reapertura de los juzgados para la actividad jurisdiccional.

<https://www.elsoldetijuana.com.mx/local/presentan-abogados-queja-ante-cedh-para-que-abran-juzgados-baja-california-5442426.html>

EDUCACIÓN / CULTURA.

LA JORNADA BC.

“CONOCE LAS FECHAS IMPORTANTES DE UABC”

Tijuana, 2 de julio.- Alrededor de 6 mil académicos y más de mil 800 empleados administrativos y de servicio en los tres campus de la Universidad Autónoma de Baja

California (UABC) salieron de vacaciones el 1º de julio y tendrán que regresar a sus actividades el 29 del mismo mes.

<https://jornadabc.mx/tijuana/02-07-2020/conoce-las-fechas-importantes-de-uabc>

- TIJUANA

FRONTERA.

“PREPA” LÁZARO CÁRDENAS PODRÍA RETOMAR CLASES EL 21 DE SEPTIEMBRE

Tijuana, BC.- La Preparatoria Federal Lázaro Cárdenas (PFLC) podría retomar sus clases presenciales el 21 de septiembre del presente, informó el director de la institución, José Cruz Holguín Ruiz.

<https://www.elimparcial.com/tijuana/tijuana/Prepa-Lazaro-Cardenas-podria-retomar-clases-el-21-de-septiembre-20200702-0022.html>

SALUD.

LA VOZ DE LA FRONTERA.

“LA RICKETTSIA SIGUE PRESENTE EN BAJA CALIFORNIA”

Aunque en este momento la atención médica está concentrada en la pandemia del Covid-19, en Baja California hay otros padecimientos como la rickettsiosis que siguen aquejando a la población.

<https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/la-rickettsia-sigue-presente-en-baja-california-5443602.html>

- MEXICALI

LINDERO NORTE.

“MEXICALI REGRESA AL TOP TEN DE CASOS ACTIVOS DE COVID-19”

Mexicali.- La capital del Estado regresó a la lista de las 10 ciudades con mayor número de contagios activos en México, al ubicarse en el último peldaño en los registros del Sistema Nacional Epidemiológica.

<https://linderonorte.com/2020/07/02/mexicali-regresa-al-top-ten-de-casos-activos-de-covid-19/>

NACIONALES – BINACIONALES / INTERNACIONALES.

AFN TIJUANA.

“PIDEN A ESTADOUNIDENSES NO VIAJAR ESTE 4 DE JULIO A MÉXICO”

TIJUANA BC 2 DE JULIO DE 2020 (AFN).- La Embajada de los Estados Unidos en México emitió un boletín donde solicitó a sus ciudadanos residentes en el vecino país, a abstenerse de viajar, sobre todo evitar cruzar la frontera, para este 4 de julio, fecha en que celebran la independencia de aquel país.

http://www.afntijuana.info/informacion_general/108003_piden_a_estadounidenses_no_viajar_este_4_de_julio_a_mexico

COLUMNAS

EN VOZ BAJA / LA VOZ DE LA FRONTERA.

ALTRUISMO... NO VENGAN...

Se acerca una fecha feriado en Estados Unidos, el 4 de julio, el Día de la Independencia. Por lo regular, en esta frontera recibiríamos a nuestros paisanos que trabajan y residen en el país del Norte, que vienen de visita con sus parientes y en menor número, ciudadanos estadounidenses que visitan las cálidas aguas del Mar de Cortés y dejan una importante derrama en el municipio. Así que abundan las carnes asadas por toda la ciudad o las visitas a los restaurantes de comida china, las reuniones con litros y litros de cerveza, ya sea pasada de contrabando o adquirida en un supermercado o tienda de autoservicio local. Es decir, la fiesta norteamericana traspasa la frontera y paulatinamente se está convirtiendo en una celebración tradicional. Así es la vida en la frontera, cosa que muchos no comprenden. Pero ahora la pandemia lo ha cambiado todo y ahora la súplica es que no vengan a Mexicali.

<https://www.lavozdelafrontera.com.mx/analisis/en-voz-baja-5444163.html>

AFN POLÍTICO.

“LOS ACTORES DE LA POLÍTICA”: ARTURO GONZÁLEZ

- SE LE ‘CALENTÓ LA PLAZA’ AL PRESIDENTE DEL TRIBUNAL DE JUSTICIA

TIJUANA BC 2 DE JULIO DE 2020 (AFN). Considerado desde un principio, prácticamente en automático, como el “candidato natural” para la gubernatura de Baja California en 2021, el presidente municipal de Tijuana, Arturo González Cruz, mantiene -por el momento- silencio al respecto, aunque continúa trabajando -con mucha intensidad- siguiendo su eslogan, en el sentido de que “Tijuana tiene prisa”.

González Cruz llegó a la candidatura para la alcaldía de la ciudad como consecuencia de una coyuntura que se dio, y por su relación cercana con la entonces dirigente del partido

Morena Yeidckol Polevnsky con quien trabajó amistad, siendo ella presidenta nacional de Canacintra, y él, representante del comercio organizado de Tijuana, y posteriormente de la Concanaco.

http://www.afntijuana.info/afn_politico/108004_afn_politico_los_actores_de_la_politica_arturo_gonzalez